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Компания Metadynea Trading впер-
вые попала в  рейтинг ТОР-100 
крупнейших дистрибьюторов хи-

мических веществ по версии ICIS.

Рейтинг пРедставляет ведущих 
мировых дистрибьюторов химических 
веществ, которые образуют основное зве-
но в поставках, оцениваемое по  себесто-
имости продаж. Организаторы рейтинга 
изучают деятельность региональных ли-

деров в Северной Америке, Европе, Азии, 
Латинской Америке и на Ближнем Восто-
ке (включая Африку), анализируют клю-
чевые тенденции, влияющие на распреде-
ление. В  этом году компания Metadynea 
Trading SA впервые устойчиво заняла 
39-ю позицию по продажам на Ближнем 
Востоке (и  в  Африке), 61-ю  – в  Европе, 
104-ю  – в  глобальном рейтинге и  114-ю 
по продажам в Северной Америке.

Продолжение на стр. 12

«МЕТАДИНЕА ТрЕйДИНг» – В рЕйТИНгЕ 
ВЕДУЩИХ ХИМДИСТрИБЬЮТОрОВ 2,66   

млрд рублей 
впервые за 6 месяцев года достиг 
объём инвестиций компании 
«Метафракс» – на 1,34 млрд рублей 
выше уровня 2016 года

В последнюю субботу августа глава Пермского края Максим Решетников побывал с рабочей 
поездкой в городах Кизеловского угольного бассейна. В ходе визита руководитель осмотрел 
возводимые объекты социальной инфраструктуры. Вместе с организаторами здравоохранения его 
сопровождал депутат Заксобрания края – глава совета директоров «Метафракса» Армен Гарслян.
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Корпоративная «МозгоБойня» 15 Юбилейный турслет 16

Глава региона оценил ход строитель-
ства ледовой арены в Губахе, ход 
возведения нового стадиона «Шах-

тёр» в Кизеле, проверил состояние нового 
фельд шерско-акушерского пункта в посёл-
ке Усьва, оценив итоги объединения мест-
ных медучреждений с Пермской городской 
клинической больницей № 4. ФАП возвели 
с отличным качеством, подведены ком-
мунальные сети и завезено оборудование. 
В  течение месяца завершится лицензиро-
вание, и медики начнут приём пациентов. 
Всего в городах угольного бассейна в этом 
году возведут восемь ФАП. 

Продолжение на стр. 2
Фото предоставлено пресс-службой 

администрации губернатора  
Пермского края

гВАрДИЯ ТрУДА И МЕДИКИ 
ПОДДЕРЖАЛИ ГУБЕРНАТОРА



О Ф И Ц И А Л Ь Н О     визит главы региона

гВАрДИЯ ТрУДА И МЕДИКИ 
ПОДДЕРЖАЛИ ГУБЕРНАТОРА
В канун дня шахтёра глава Пермского края Максим Решетников побывал с рабочей поездкой 
в городах Кизеловского угольного бассейна. В ходе визита руководитель осмотрел объекты 
социальной инфраструктуры, встретился с бывшими горняками. Вместе с организаторами 
здравоохранения его сопровождал и депутат Законодательного собрания края, глава совета 
директоров «Метафракса» Армен Гарслян.

Продолжение. Начало на стр. 1

Затем Максим Геннадьевич 
побывал на  Гремячин-
ском деревообрабатыва-

ющем комбинате. Градообразу-
ющее предприятие производит 
пиломатериалы, гнуто-клееные 
изделия и фанеру, а сырьё заго-
тавливает на  собственных лес-
ных участках.

пРошло почти 20  лет 
с  момента закрытия послед-
ней шахты, но  День шахтёра 
остаётся одним из  почитаемых 
профессиональных праздников 
в городах севера региона. Ровно 
220  лет назад зародился Кизе-
ловский угольный бассейн – ос-
нова угольной отрасли на Урале. 
Были созданы кизеловские, лу-
ньевские, губахинские, шуми-
хинские и гремячинские шахты, 
всего 44 на  площади от  Крас-
новишерска до  Чусового. Не-
выработанные пласты вошли 
в  госрезерв. По  данным специ-
алистов, разведанных запасов 
угля хватит на сто лет добычи.

Губернатор поздравил с  празд-
ником горняков в  Гремячин-
ске, затем в  Губахе и  в  Кизеле 
во Дворцах культуры, отметив, 
что  экономика края развива-
лась благодаря нарастающей 
угледобыче: выросли метал-
лургические заводы, развива-
лось машиностроение.

– Низкий поклон за ваш неоце-
нимый горняцкий труд,  – по-
благодарил ветеранов и  Ар-
мен Гарслян. – Пусть здоровье, 
стойкость и сила никогда не по-
кинут вас, а в жизни царят сча-
стье и  благополучие. Шахты 
остановлены, но  живы люди, 
жив шахтерский характер, 

передаваемый от  поколения 
к  поколению. Полны сил и  на-
следники трудовой славы, спо-
собные, как  деды и  отцы, пре-
одолеть преграды, делая жизнь 
людей лучше и светлее.

аРмен гаРслян поблагода-
рил главу региона за внимание 
к нуждам жителей территории. 
«Проблемы здравоохранения 
весьма актуальны, и  люди бла-
годарны, что  они решаются 
без  промедления»,  – подчерк-
нул Армен Гайосович.

В канун праздника руководство 
Кизела учредило знак «220 лет 

Кизеловскому угольному бас-
сейну». Поднявшись на  сце-
ну Дворца культуры, награду 
приняли из  рук главы региона 
тридцать бывших угольщиков 
по  представлению советов ве-
теранов. Первым знак получил 
кавалер ордена «Знак Почёта», 
«Шахтёрской славы» трёх сте-
пеней, заслуженный работник 
Минтопэнерго и  заслуженный 
шахтёр, почётный энергетик 
Минэнерго Данир Закиров.

За  ним поднялся Михаил Фео-
фанов, отработавший на  «Север-
ной» 26  лет, кавалер трёх степе-
ней «Шахтёрской славы». Следом 

наградили кавалера «Шахтёрской 
славы» двух степеней Владимира 
Постаногова, 25  лет отработав-
шего электриком на  «Северной», 
и  других шахтёров. Зал аплодис-
ментами поприветствовал всех 
именитых земляков.

Порадовали горняков и  гостей 
во  Дворцах культуры городов 
КУБа ярким творчеством перм-
ский ансамбль «Воскресенье» 
и  танцевальная группа ансамб-
ля песни и танца народов Урала 
«Прикамье» из Добрянки.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

Кавалер знака «Шахтёрская слава» трёх степеней, Герой Социалистического Труда, 
заслуженный шахтёр и работник Минтопэнерго Георгий МЕРКУЛОВ 45 лет отработал 
на шахте имени Ленина. Горняк поблагодарил Максима РЕШЕТНИКОВА за заботу 
о шахтёрских городах

химия без границ2



остановочный ремонт     М Е ТА Ф РА К С

АгрЕгАТ МЕТАНОЛА 
вышЕЛ НА ПЛАНОвый РЕЖИм
В компании успешно завершился выводом на нормальный технологический режим плановый 
остановочный ремонт агрегата по производству метанола, проведённый в укороченные сроки 
для поддержания оборудования в работоспособном состоянии.

Остановка производства 
метанола началась с  6 
утра субботы 5 августа. 

Через два дня в  рамках утверж-
дённого графика проведения 
ремонтных работ на  предпри-
ятие прибыли и  приступили 
к  комплексу подготовительных 
и  основных работ представите-
ли подрядных структур. К этому 
дню было завершено и оформле-
ние допуска ремонтников к про-
ведению газоопасных работ.

для  оРганизованного 
и  качественного проведения ре-
монта и своевременного запуска 
агрегата в  эксплуатацию генди-
ректор компании Владимир Даут 
утвердил состав штаба, кото-
рый возглавил и.о. технического 
директора Андрей Семериков. 
В  него вошли главный механик 
Александр Еске, его заместитель 
Дмитрий Коцолайнен, начальник 
отдела автоматизации и  метро-
логии Борис Гершонок, главный 
энергетик Александр Семин, на-
чальник производства метанола 
Сергей Ситников и  в  качестве 
диспетчера  – ведущий инженер 
ОГМ Денис Вахрушев.

владимиР даут назначил 
Александра Еске руководите-
лем ремонта с  возложением 
на  него ответственности за  ру-
ководство всеми подразделе-
ниями и  подрядными органи-
зациями. К работам на агрегате 
тщательно подготовились и ре-
монтные службы компании  – 
ПОРОТЦ, ЦОРАСУ и  ЦЭС, 
поэтому комплекс работ был 
проведён без отклонений в тех-
нологии и  без  нарушений ин-
струкций, норм, правил по  ох-
ране труда и  промышленной 
безопасности. По  словам глав-
ного механика, сроки проведе-
ния ответственных работ были 
сжаты, но  внушительный объ-

ём работ от этого не пострадал 
и был выполнен точно и в срок.

– Исходя из того, что нам забла-
говременно был сокращён срок 
проведения работ, мы скоррек-
тировали объём неотложных ра-
бот, – пояснил Александр Еске. – 
Так, часть работ мы перенесли 
на  2018  год, а  часть операций 
выполнили ещё  до  начала оста-
новочного ремонта. Речь идёт 
о  том, что  можно было сделать 
и в процессе эксплуатации агре-
гата. В любом случае надёжность 
работы производства метанола 
повышена, а  срочность работ 
не сказалась на их качестве.

Руководитель ремонта пояснил, 
что  в  числе неотложных и  круп-
ных работ в  рамках модерниза-
ции агрегата метанола силами 
подрядных структур произведе-
на замена факельного оголовка 
(на  фото  – на  переднем плане). 
На печах риформинга были заме-

нены четыре маслонасоса на  на-
сосы новой конструкции фирмы 
Peter Brotherhood. На первом бло-
ке заменены три насоса, вместо 
них установили новые изделия 
фирмы Sulzer Pumps.

тРадиционно на Работы, 
связанные с футеровкой, тепло-
изоляцией и  для  проведения 
определённой части монтаж-
ных работ руководство ком-
пании приглашает подрядные 
организации. В этот раз работы 
выполняли работники ООО 
«Энергосервис», ООО «Тепло-
монтажсервис», ООО «РСП 
«Алексий». На  замене оголовка 
факела успешно потрудились 
работники второго Пермско-
го управления АО «Уралхим-
монтаж». «Спасибо и  нашим 
коллегам  – с  полной нагрузкой 
ответственно потрудились ра-
ботники всех ремонтных под-
разделений компании»,  – до-
полнил главный механик.

– По  приказу гендиректора 
к  ремонтным работам мы при-
ступили с 7 августа, – сообщил 
руководитель ремонта. – А уже 
через десять дней, с 17 августа 
начали пусковые операции по 
вводу агрегата метанола в нор-
мальный технологический ре-
жим.

По  словам Александра Вла-
димировича, ровно через год, 
в августе 2018 года, на агрегате 
в  ходе остановочного ремонта 
предстоит провести большой 
и ответственный объём работ – 
комплексную замену трубных 
элементов печи № 2. Новое 
оборудование уже заказано 
у производителя изделий из не-
ржавеющей стали для  неф-
техимической промышлен-
ности  – немецкой фирмы 
Schmidt + Clemens GmbH & Co.

Герман САМАРИН
Фото Владимира ОСИПЧУКА
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М Е ТА Ф РА К С     интервью

«ТОЧКА НЕВОЗВрАТА ПО ПрОЕКТУ 
АКМ ДАвНО УЖЕ ПРОйДЕНА»
Протоколом заседания совета директоров ОАО «Метафракс» № 3 / 75 от 25.04.2002 года 
председателем совета директоров компании был избран Армен Гарслян. Как за 15 лет изменились 
предприятие и глава компании, каковы грядущие якорные проекты химического холдинга 
и перспективы города – в интервью главного редактора издания «Коммерсант-Прикамье» 
Вячеслава Суханова.

– Армен гайосович, в 2016 году, 
несмотря на неблагоприятную 
конъюнктуру рынка, «Метафракс» 
начал реализацию масштабного 
проекта стоимостью более 800 млн 
евро – строительство комплекса 
«Аммиак – карбамид – меламин» 
(АКМ). Наверное, уже дороже стало? 
На каком этапе находится проект 
по строительству? Определены ли 
источники его финансирования?

– Конъюнктура 2016  года не  могла поме-
шать компании войти в проект, поскольку 
решение о  его начале было принято рань-
ше. От  идеи до  начала стройки проходит 
как минимум три года.

Мы очень долго думали, изучали – не скро-
ем, для  компании это очень масштабный 
проект. Важно начать его и, что называет-
ся, «не улететь». Чтобы не получилось так: 
запланировали инвестиции в 800 млн евро, 
а закончили за миллиард.

Строительство установок АКМ входит 
в стратегию развития группы «Метафракс» 
до  2030  года. Одна из  основных наших це-
лей  – стать компанией № 1 на  рынке про-
дажи смол. На  рынке метанола лидером 
компания не станет – в мире есть холдинги, 
выпускающие до 7 млн тонн метанола в год.

Поэтому на  мировые цены мы никак по-
влиять не сможем. Да, «Метафракс» – круп-
нейший в России производитель метанола, 
крупнейший в  Европе. Однако в  России 
нас уже потихоньку догоняют. Поэтому 
компания и  утвердила стратегию разви-
тия. И мы точно знаем, что будем строить 
до  2030  года! Комплекс АКМ не  один год 
изучали и решение приняли не сразу.

– Каким образом комплекс АКМ 
укладывается в Вашу стратегию?

– Понимая, что на рынке метанола происхо-
дят укрупнения, примерно 15 лет назад было 
принято решение, что «Метафракс» должен 
сосредоточиться на глубокой переработке – 
прежде всего производстве синтетических 

смол. На  российском рынке не  было каче-
ственных смол, не было технологий их про-
изводства. Поэтому в 2004 году мы создали 
совместно с  финской Dynea предприятие 
по производству смол «Метадинеа». В даль-
нейшем приобрели еще  несколько площа-
док  – в  Подмосковье, в  Австрии. И  сегод-
ня «Метадинеа» – одна из самых крупных 
в  Европе компаний по производству смол. 
До конца года на трех площадках мы будем 
производить миллион тонн продукта в год.

Аммиак, карбамид, меламин  – это состав-
ляющие для  производства наших продук-
тов, в  массе  – смол. Строительство новой 
установки – инвестиции в нашу стратегию. 
Рынок смол на ближайшие 10-20 лет наш, 
и мы никому его не отдадим, будем биться 
за него.

– Какую долю, по Вашим оценкам, 
на этом рынке сейчас занимает 
«Метадинеа»?

– По разным видам смол – до 50 % и боль-
ше. Главное – мы не просто отгружаем смо-
лу, мы занимаемся ее сервисной продажей. 
Дело в том, что смола в отличие от метано-
ла – это очень капризный продукт.

Метанол еще  надо постараться произве-
сти плохо. А  смола  – вроде и  линия одна, 
а на одной площадке получается, на другой 
нет. То есть наше преимущество – клиент 
покупает смолу, адаптированную к его па-
раметрам, технологии.

– Пройдена ли точка невозврата 
по проекту АКМ?

– «Метафракс» получил положительное 
заключение госэкспертизы. Получаем раз-
решение на  строительство, подготовлена 
строительная площадка. Точка невозвра-
та… я считаю, уже давно пройдена.

Свое решение мы проверили на  разных 
стадиях. Компания заказала английской 
фирме Jacobs Consultancy ТЭО проекта. 
Денег на это не пожалели. Они подтверди-
ли, что мы правильно думаем и делаем.

– Определено ли финансирование 
проекта?

– Это будет крупный российский банк. Вы-
бор источника финансирования состоится 
в самое ближайшее время.

– Удалось ли опустить цены 
строительства?

– Сначала цены рванули вверх, потом 
мы их за полгода спустили вниз. Не знаю 
откуда, но  у  людей было ощущение, 
что «Метафракс» построит по любой цене. 
На  сегодня определены два российских 
генподрядчика, ведем графики строек, со-
гласование строительно-монтажных работ, 
условий поставки оборудования с  лицен-
зиаром.

– Оба генподрядчика – резиденты рФ?
– Да, резиденты Российской Федерации. 
В  финале у  нас 3 подряда  – на  поставку 
оборудования и  технологии, его монтаж, 
строительство и общезаводское хозяйство. 
Поставщика оборудования и  технологии 
определили давно – это швейцарская ком-
пания Casale SA, лицензиар проекта.

«Метафракс» – один из крупнейших производителей метанола и формалина 
в России. Химический дивизион группы компаний включает головное 
предприятие – ПАО «Метафракс» (Губаха, Пермский край), ООО «Метадинеа» – 
производство формальдегида и синтетических смол (Пермский край, Московская 
область), «Метадинеа Австрия» – производство формальдегида и синтетических 
смол (Австрия, Кремс), индустриальный парк АО «Карболит» (Московская 
область). Предприятия выпускают метанол, формалин, пентаэритрит и уротропин, 
карбамидо-формальдегидный концентрат (КФК), синтетические смолы, блочный 
и гранулированный полиамид, формиат натрия и другую продукцию. Совокупная 
выручка по МСФО за 2016 год превысила 41 млрд рублей.
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– Почему ей доверили проект?
– Это на  сегодня самое передовое обору-
дование и технологии. «Метафракс» будет 
производить аммиак не просто по класси-
ческой технологии, а  по  технологии, кото-
рая в России впервые применяется.

Что  касается российских генподрядчиков, 
есть договоренность об  открытии их  обо-
собленного подразделения с регистрацией 
в  Губахе. В  течение четырех лет на  строй-
ке будут работать от 2 до 4 тысяч человек. 
Считаем правильным, чтобы налоги упла-
чивались в том числе в местный бюджет.

– Каков срок окупаемости проекта?
– Это большая стройка, она не может оку-
питься за два-три года. Срок окупаемости 
длинный, свыше десяти лет, но это в рам-
ках нашей стратегии.

– В современной истории Прикамья 
не строились предприятия такого 
масштаба?

– Крупнее нас  – реконструкция на  ООО 
«ЛУКОЙЛ-Пермнефтеоргсинтез», и сейчас 
ведется строительство калийного комби-
ната в Березниках «Еврохимом».

Главное  – понимать, что  этой стройкой 
компания не  останавливает никакие те-
кущие инвестиции. Одновременно с  запу-
ском нового проекта мы построили уста-
новку формалина в  Губахе, а  это, замечу, 
миллиард рублей инвестиций, продолжа-
ем модернизацию производства пентаэри-
трита стоимостью более миллиарда рублей. 
Активно развиваем площадку «Метади-
неа» в  Подмосковье  – строим новое про-
изводство формалина, ставим дополни-
тельные мощности по  производству смол. 
Плюс сейчас одновременно ведем перего-
воры о трех крупных стройках!

– Что это за стройки?
– Все они заложены в  стратегии развития 
предприятия до 2030 года, связаны с более 
глубокой переработкой метанола. Пока 
не готов детально раскрывать планы. Ино-
гда чуть больше расскажешь  – и  делу на-
вредишь: уже давно нас активно копируют.

– Давайте о Вас поговорим… Вы 
ведь не только успешный бизнесмен, 
но и достаточно известный 
политик: безусловно, входите 
в десятку влиятельных депутатов 
Законодательного собрания края.

– В политике свою капитализацию не про-
веряю! Просто делаю свою работу. Но есть 
понимание того, что  политика и  эконо-
мика взаимосвязаны. Наш базовый завод 
находится в Губахе, и он, как брат, обязан 
заботиться о городе.

У  меня есть знакомый, который лет де-
сять не был в Губахе. Недавно он побывал 
в  городе и  передал нам, что  Губаха стала 
неузнаваемой  – очень чистой. В Австрии 
наш завод расположен в небольшом горо-
де Кремс. Он очень чистый. Сейчас у  нас 
идея  – создать компанию, которая будет 
заниматься уборкой Губахи. Да, в  Губахе 
чисто, но можно сделать еще чище! Напри-
мер, превратить Губаху в город № 1 в крае 
по  чистоте. Это возможно организовать, 
маленький же город.

– Как у Вас сейчас складываются 
отношения с краевой властью? 
Не секрет, что приходит новый 
губернатор – и отношения все равно 

проходят некую перезагрузку. 
Ваши отношения с Максимом 
решетниковым уже прошли такую 
перезагрузку?

– С  Максимом Геннадьевичем мы наш-
ли взаимопонимание, когда он находился 
на  посту главы администрации губернато-
ра. Тогда разрозненные поселения Губахи 
объединялись в  единый городской округ 
в рамках ФЗ № 131. Это была непростая за-
дача, но  мы ее преодолели. Объединение 
поселений с одним главой, с одним центром 
ответственности стало общим успехом!

Поэтому когда Максим Решетников воз-
главил регион, я  пришел к  нему уже 
с  целым талмудом вопросов по  нашей  

АРмЕН ГАйОсОвИч ГАРсЛЯН родился 21 января 1968 года. Окончил Пермский 
государственный университет по специальности «Юриспруденция», московскую 
высшую школу «мИРБИс» по специальности «Финансы и кредит» и «MBA». 
Председатель совета директоров ПАО «метафракс» с 2002 года. Заместитель 
председателя комитета по бюджету Законодательного собрания Пермского края. 
Первый заместитель секретаря регионального отделения партии «Единая Россия».
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непростой территории  – Кизеловского 
угольного бассейна (КУБ), с  проблемами 
которого он уже был знаком. Мы нашли 
взаимопонимание, наши отношения очень 
конструктивны. Для меня это важно.

Максим Решетников приехал в регион все-
го лишь полгода назад, но уже не один раз 
был в городах КУБа. Он поддержал самый 
важный для  нас проект  – реорганизацию 
системы здравоохранения КУБа. Мы давно 
предлагали краевой власти переподчинить 
больницы Кизела, Губахи и  Гремячинска 
пермской МСЧ № 4. Но все никак не могло 
запуститься.

Что  очень хорошего в  Максиме Геннадье-
виче? У него есть опыт работы в мегаполи-
се и есть смелость принятия решений. Он 
может очень быстро схватить суть идеи! 
Я  пришел к  нему и  сказал, что  есть идея 
объединить три больницы КУБа с  чет-
вертой медсанчастью, он взял, прочитал, 
сказал: «Хорошо, я  пообщаюсь». А  потом 
приехал в  Губаху, все больницы прошел  – 
и все! Решение есть!

Жители КУБа еще не вникли в то, что этим 
проектом мы и краевые власти качествен-
но меняем ситуацию со здравоохранением 
в территории. Мы – пилоты, можно сказать, 
даже первые в стране. «Метафракс» готов 
быть опорной силой этого проекта. Помог-
ли с  организацией площадок под  фельд-
шерские пункты, предоставили квартиры 
для проживания врачей из Перми.

В  чем  у  «Метафракса» могут быть раз-
ногласия с  краевой властью? Да  ни  в  чем. 
В чем сила объединения власти и бизнеса? 
В  синергии! Например, Кизел за  семь ме-
сяцев работы нового губернатора получил 
стадион, о котором мечтал годами.

– Вернемся к Вашей депутатской 
деятельности. В 2015 году 
Вы стояли во главе создания 
неофициальной депутатской группы 
«Промышленники Прикамья». Если 
раньше депутаты-промышленники 
дружно опирались на «тяжеловеса» – 
губернатора Виктора Басаргина, 
то сейчас во главе региона стоит 
губернатор-технократ Максим 
решетников. Как промышленное 
лобби себя чувствует в новых 
условиях?

– Промышленность была, есть и  будет 
ядром развития Пермского края. В  сегод-
няшних условиях международных санк-
ций развитие промышленности Пермского 
края получает новый толчок – только с со-
временным подходом, с  использованием 
новых технологий.

Промышленники – это ядро Законодатель-
ного собрания. Группа промышленников 
продолжает действовать. Мы официально 
зарегистрировали ее, утвердили положе-
ние, руководителя.

Цели и  задачи группы  – объединить уси-
лия вместе с  краевой властью, чтобы 
вместе решать сложные вопросы, напри-
мер, проблему Березниковского промыш-
ленного узла. Сегодня очень остро стоит 
вопрос в Березниках с железнодорожной 
инфраструктурой, этот узел не  справ-
ляется с  потоком наших составов. Допу-
стим, завод отправил вагоны с метанолом, 
но  через три дня находит их  на  той  же 
станции Березники. А  когда «Еврохим» 
запустит свой комбинат, то ситуация усу-
губится. Ну и  не обязательно  же подни-
мать эту тему на встречах с Президентом 
РФ Владимиром Путиным, чтобы желез-
нодорожники наконец поняли, что  надо 
свою инфраструктуру развивать. Вот 
«Газпром» в  свое время реконструировал 
газопровод Чусовой – Березники – Соли-
камск, и  местные предприятия получили 
возможность развития. Недавно у  нас 
было выездное заседание промышленни-
ков в  Березниках, на  котором тема с  ин-
фраструктурой РЖД в Березниках обсуж-
далась.

Другая проблема края  – это мобильная 
связь и  интернет. От  Перми до  Губахи 
260 километров, и целый час этой дороги 
у  меня вообще никакой связи нет… во-
обще никакой! Ладно  – интернета нет, 
но и телефон не работает!

Может, я  и  громкими словами скажу, 
но  в  Перми себя чувствую очень креп-
ко, уверенно. Это мой любимый город, 
здесь живу и  не  собираюсь никуда уез-
жать. Но ведь надо думать, чтобы и другие 
не уезжали! А процесс уже начался – перм-
ские семьи переезжают в  Казань и  Ека-
теринбург. На  эти сигналы нам, бизнесу 
и власти, надо реагировать оперативно.

Надо создавать людям условия жизни 
в  регионе. Например, четырехполосную 
дорогу Пермь – Березники. Чтобы пермяк 
утром рано сел в  машину и  за  час доехал 
на работу.

Нормальная история? Нормальная. Таким 
образом мы и людей из Перми удержим.

– Какой Вы видите дальнейшую 
карьеру? В госдуму Вы отказались 
баллотироваться…

– «Метафракс» – это моя основная работа. 
Если  бы я  стал депутатом Госдумы, при-
шлось  бы ее оставить. Моя политическая 

деятельность связана именно с  «Метаф-
раксом» и Губахой. Госдума – не моя исто-
рия, точно.

А  будущее… Будущее  – это «Метафракс», 
наше производство. Наша задача  – под-
готовить поколение, которое придет нам 
на смену.

– Присмотрели уже новое поколение?
– Ищем и  днем и  ночью. Кем  только 
не  приходится работать: и  психологом, 
и  психиатром. Общаюсь с  людьми. Гово-
рю: «…Вы можете стать в  скором буду-
щем одним из первых руководителей, на-
бирайтесь сил, объясняйте своей супруге, 
что  можно на  диване сидеть, но  успеш-
ными на  диване не  становятся». Рабо-
таю по 12 часов в день, включая субботу. 
До  пяти часов дня работать, а  потом от-
дыхать – так бы не смог.

До  электронной почты я  добираюсь в  10 
или  11 вечера, когда попадаю домой. Вот 
и  надо подтянуть следующее поколение, 
которое будет еще сильнее, чем мы.

Чудес не  бывает. Добиться цели помогает 
упорный труд. И «Метафракс» во многом 
обязан сейчас нашей команде, которая вы-
кладывается на все 100 процентов.

– Нигде не видел, чтобы Вы говорили, 
какое у Вас хобби.

– Хороший вопрос! Нет его. Ружье в  по-
следний раз брал в руки 10 лет назад. Ры-
балка? Тоже нет.

– Но хоть где-то Вы отдыхаете?
– Каждый год на две недели уезжаю на ма-
лую родину, в отцовский дом, но и там от-
дыхать полноценно не получается. Ежегод-
но мы проводим там футбольный турнир 
имени Гайоса и Владимира Гарслянов. Вот 
уже недавно 21- й турнир провели.

– Все равно надо как-то менять 
обстановку…

– Стараюсь, стремлюсь к  этому. Что  мне 
не нравится в нынешней ситуации, так это 
потеря общения с  друзьями. Не  хватает 
времени на общение, где-то что-то не сра-
батывает. Такой ритм, что иногда забываю, 
когда в  каких городах был  – Губаха, Оре-
хово-Зуево, Москва, Кремс. Вот недавно 
прилетел рано утром, а  вечером лететь 
снова  – в  Австрию, а  через три дня надо 
вернуться – на юбилей Белой горы. Сижу 
и думаю: «Как же я должен успеть? Какие 
я  должен сделать кульбиты, чтобы успеть 
на юбилей?».

Беседовал Вячеслав СУХАНОВ
Фото Анатолия ЗЕРНИНА
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ЭНЕргОАУДИТ ЗАВЕрШЁН.  
вПЕРЕДИ – мИНИмИЗАЦИЯ ЗАТРАТ
Компания «Карболит» обеспечивает резидентов на своей территории электроэнергией, 
паром, теплом, водой и принимает их стоки в свои сети. В рамках состоявшегося аудита 
проанализирован расход ресурсов, по каждому виду энергетической составляющей составлен 
отчёт и выработаны конкретные предложения по минимизации их затрат.

Необходимость в  ауди-
те вызвана ещё  и  тем, 
что  коммуникации 

на  столетнем предприятии 
были возведены в  советское 
время, с  тех пор изменились 
нормативы и  элементная база: 
например, на  смену лампам 
накаливания пришли светоди-
оды. Выводы аудита лягут в ос-
нову программы поэтапной ре-
конструкции энергетического 
хозяйства АО «Карболит».

Впрочем, уже в  эти дни ру-
ководство предприятия изу-
чает возможность возведения 
на  промышленной площадке 
очистных сооружений, что-
бы минимизировать затраты 
на очистку стоков: «Карболит» 
платит «Водоканалу» Орехово-
Зуева немалые суммы  – более 
12 млн рублей в год.

– Искать решение корпора-
тивной задачи с  компаниями, 
способными выполнить про-
ект «под  ключ», мы начали 
ещё  в  2015  году,  – уточнил «Хи-
мии без  границ» гендиректор 
«Карболита» Олег Павлов (на 
снимке). – Вначале мы сами изу-
чили разные технологии очистки 
воды от  химических примесей. 
Анализ показал, что  для  объё-
мов стоков с  нашей площадки 
приемлема технология биохи-
мической очистки от  органиче-
ских примесей, после которой 
воду можно сбрасывать в  реку 
для  проведения рыбно-хозяй-
ственной деятельности.

по  мнению руководителя, 
особенность проекта кроется 
в  сложности очистки стоков 
от  примесей смолы, чтобы ис-
ключить их  попадание в  ту 
часть сооружений, где «рабо-
тают» микроорганизмы био-

химической очистки. Иначе 
будет заблокирован доступ 
кислорода и  микроорганизмы 
погибнут.

– Наиболее вероятны три ва-
рианта очистки: фильтрация, 

мембранное или флотационное 
разделение,  – пояснил Олег 
Анатольевич. – В любом случае 
мы заключим договор с экспер-
тами, чтобы оценить предложе-
ния пяти подрядчиков и помочь 
прийти к единому мнению, наз-

вав правильный способ очист-
ки стоков в наших условиях.

В итоге уже в этом году компа-
ния намерена выбрать техно-
логию очистки и  подрядчика 
для  возведения сооружений. 
На  эти нужды будет выделено 
порядка 250 млн рублей инве-
стиций. Но  все инфраструк-
турные объекты имеют долгую 
окупаемость, эта участь ожида-
ет и очистные сооружения.

– мы пРивлечём свои 
и  заёмные средства, окон-
чательное решение примет 
финансовое управление ТД 
«Метафракс»,  – уточнил ген-
директор.  – Важно, чтобы ре-
зиденты работали без  сбоев 
и  были минимизированы за-
траты на стоки. Ведь и за сброс 
очищенных стоков как  в  реку 
Клязьму, так и  в  сети «Водо-
канала» тоже нужно платить, 
хотя сумма платежей уже будет 
значительно меньшей.

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото из архива 
АО «Карболит»

7
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ОТ рУЧНОй КЛАДКИ – К 3D-мОДЕЛИ
Количество трасс, которое отремонтируют и построят в Пермском крае в этом году, бьёт все 
рекорды. На обновление асфальтового полотна выделили внушительную сумму – более 11 млрд рублей.

Стройка и  ремонт идут 
во  всех уголках Прика-
мья. В  порядок приво-

дят муниципальные, краевые 
и  федеральные дороги. Какого 
качества будут обновлённые 
трассы, в  первую очередь зави-
сит от подрядчика. Автодороги, 
сделанные добросовестными 
компаниями, служат долго. Се-
годня в сфере дорожного строи-
тельства важную роль играют 
технологии, которые применя-
ют во время прокладки трассы 
и укладывания асфальта.

СХВАТКА С ПОгОДОй

Одна из главных дорожных ар-
терий, которую начали строить 
в  этом году,  – трасса Кунгур  – 
Соликамск, которая соединит 
два больших промышленных 
города региона. Первый уча-
сток автодороги  – отрезок 

от  Березников до  Соликамска 
длиной 4,1 км  – подрядчик 
ООО «Химспецстрой» должен 
сдать в  2019  году. Погодные 
условия «заморозили» строи-
тельство участка трассы почти 
на  полтора месяца. Но  опыт 
подрядчика и  современные 
технологии, которые он ис-
пользует, позволили не  только 
не отстать от графика, но даже 
немного перевыполнить план.

– Надеемся сдать дорогу рань-
ше – до конца 2018 года, – рас-
сказал председатель совета 
директоров компании Алек-
сей Чикунов.  – Большой 
плюс для  дорожных строите-
лей  – вовремя поступающие 
из  краевого бюджета деньги. 
Это позволяет сократить цикл 
строительства. А  чем  он коро-
че, тем  меньше себестоимость 
объекта.

ДЕЛО ТЕХНИКИ

«Химспецстрой» сегодня  – 
один из  самых надёжных под-
рядчиков в регионе. Секрет его 
успеха  – использование совре-
менных технологий. Компания 
применяет 3D-моделирование, 
а  также ультразвуковые высо-
коточные системы автомати-
ческого контроля укладки до-
рожного основания и асфальта.

– Асфальтоукладочная техни-
ка оборудована инфракрасной 
лыжей стоимостью 1,5 млн руб. 
Она позволяет качественно 
и  ровно укладывать асфальто-
бетон. Здесь важен ещё  один 
момент  – исключается чело-

веческий фактор,  – объяснил 
Алексей Чикунов. – Сотрудник 
может за  чем-то  недоглядеть, 
но точная электронная система 
никогда не  допустит промаш-
ки. Отслеживание ровности 
и  толщины слоя, количество 
расходуемого материала  – 
за  всем этим следит техника. 
Человеческий труд при  этом 
никто не  отменял: на  трассе 
по-прежнему трудятся люди, 
но более высокого уровня под-
готовки.

Строители вспоминают: 
ещё  20  лет назад о  таком 
уровне технологий только 
мечтали. Тогда асфальт заме-
шивали чуть  ли не  вручную: 

Автодорога Березники – Соликамск будет сдана 
в эксплуатацию в 2018 году.
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оператор на  глаз определял, 
сколько и  каких материалов 
нужно добавить в  смесь. Ас-
фальт укладывали санками, 
которые прикрепляли тросом 
к гружёной машине. Потом по-
явились асфальтоукладчики.

– Отрасль развивается очень 
быстро. Чтобы выполнить со-
временные требования строи-
тельства дорог, надо исполь-
зовать последние достижения. 
От  мировых стандартов мы 
ещё  отстаём. Но  у  заказчика, 
проектировщиков и  подряд-
чиков есть желание соответ-
ствовать новым требованиям, 
двигаться вперёд,  – сказал 
генеральный директор ком-
пании Игорь Балуев.  – Про-
екты строительства и  рекон-
струкции дорог сегодня нужно 
полностью переводить в  циф-
ровой формат. Это позволит 
более качественно подходить 
к  вопросу. А  подрядчикам 
не  придётся тратить время 
на  доработку проекта. Начав 
строительство этой трассы, 
нам, к  примеру, пришлось са-
мим доводить до  ума проект 
с помощью 3D-моделирования.

Помимо современных техно-
логий подрядчик внимательно 
следит за качеством материалов – 
он не  отходит от  требований, 
указанных в проекте, ни на шаг.

ИДЁМ ВВЕрХ

По  словам дорожных строите-
лей, в последние несколько лет 
отрасль переживала не лучшие 
времена. В этом году ситуация 
изменилась.

– Сейчас идёт подъём дорож-
ной отрасли Прикамья. В  по-
рядок приводят все виды трасс. 
Впервые в  регионе выделили 
такую большую сумму  – 4,7 
млрд руб. – на ремонт муници-
пальных дорог. Это в два раза 
больше, чем в прошлом году, – 
рассказал министр транспорта 
Прикамья Николай Уханов.  – 
В  дальнейшем мы планиру-
ем сохранить финансирова-
ние на  том  же уровне. Будем 
также увеличивать суммы 
на  региональные дороги. Уже 
сейчас сформировали планы 
по  реконструкции краевых 
трасс на три и пять лет вперёд. 
В  конце года планируем под-

готовить стратегию развития 
транспортной инфраструкту-
ры Пермского края на ближай-
шие 15-20 лет.

Готовая программа реконструк-
ции дорог на  несколько лет по-
зволяет подрядчикам спокойно 
работать и  планировать рас-
пределение техники и  сотруд-
ников по  объектам. В  выборе 
подрядчиков краевые власти 
отдают предпочтение местным 
компаниям. Это плюс не только 
для  строителей, но  и  для  края 
в  целом: к  примеру, только 
в  прошлом году «Химспец-
строй» заплатил в  краевую каз-
ну около 150 млн руб. налогов.

– Конкурсы по  выбору под-
рядчиков  – сложная много-
ступенчатая процедура. Всю 
первичную документацию го-
товит наше управление. Сейчас 
у нас на балансе числятся более 
3000 км региональных дорог. 

С  1 января планируем принять 
ещё  423 км,  – рассказал руково-
дитель краевого управления ав-
томобильных дорог и транспор-
та Андрей Морозов.  – Главная 
задача  – вместе с  Минтрансом 
сформировать новые стандар-
ты реконструкции и  строитель-
ства дорог и  развить дорож-
ную отрасль. Достижение этого 
года – быстрое проведение всех 
конкурсных процедур. Благо-
даря этому подрядчики смогли 
начать строительство и  ремонт 
гораздо раньше обычного срока.

Сегодня на  участке Кунгур  – 
Соликамск предстоит перене-
сти электрические сети, чтобы 
продолжить строительство до-
роги. По  словам подрядчика, 
это единственный момент, ко-
торый тормозит работу. После 
этого он планирует ускорить 
возведение трассы.

Ольга СЕМЁНОВА

в 2009-2016 ГОДАх КОмПАНИЯ ОТРЕмОНТИРОвАЛА 
и возвела в крае более 300 км автодорог. сейчас на гарантии 
предприятия – 45 объектов протяжённостью 120 км.
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Откровенно говоря, 
ме татрансстроевцы 
на  площадке «Метаф-

ракса» задействованы кругло-
годично  – участвуют в  строи-
тельстве новых объектов, ведут 
ремонтные работы в  корпусах, 
занимаются благоустройством, 
не обходятся без них и остано-
вочные ремонты производств.

– Фронт ремонтных работ у нас 
достаточно обширный, но  мы 
как  никто сильно зависим 
от сезона. Сухая теплая погода 
развязывает нам руки,  – отме-
чает исполнительный дирек-
тор ООО «МетаТрансСтрой» 
Алексей Кугаевский. – Поэтому 
летом мы стараемся по  макси-
муму выполнить взятые обяза-
тельства.

сегодня компания за-
действована более чем в десяти 
крупных объектах капитально-
го строительства на  площадке 
«Метафракса», являющегося 
основным заказчиком строите-
лей. В прошлом году строители 
приступили к  реализации од-
ного из  объемных инвестици-
онных проектов  – реконструк-
ции системы водоснабжения 
и водоотведения предприятия.

– Мы качественно и  в  полном 
объеме завершили первый этап 
реконструкции, заменив в про-
шлом году более семи кило-
метров старых труб на  новые 
чугунные, срок эксплуатации 
которых более полувека,  – до-
бавляет Алексей Александро-
вич.  – В  этом году в  рамках 
второго этапа нам предстоит 
заменить еще  7,2 километра 
труб, из которых более четырех 
уже сделано.

Кровли зданий и  корпусов 
предприятия тоже находятся 
под  пристальным вниманием 
строителей. На  этот летний се-

зон запланирован капитальный 
ремонт семи кровель в  цехах 
ПСВ, ПГЦ, ЦПП и  на произ-
водстве метанола. Несмотря 
на  неблагоприятные погодные 
условия в  начале лета, мета-
трансстроевцы намерены за-
вершить ремонтные работы 
в  установленные графиком 
сроки. К слову, не только дожди 
усложняют работу строителям, 
но и большие объемы ремонтов, 
площади некоторых кровель 
достигают более 3 тысяч кв. ме-
тров. Да  и  по  конструкции все 
они различны. Но, как  показы-
вает практика, эти сложности 
работников дочерней компа-
нии не пугают. На сегодняшний 
день более 70 % запланирован-
ных кровельных работ уже вы-
полнено.

каждый год специалисты 
дочерней компании участву-
ют в  остановочном ремонте 
основного производства «Ме-
тафракса». Традиционно он 

выпадает на  август  – «про-
фессиональный» месяц строи-
телей. В  этом году строители 
занимались ремонтом фун-
даментов на  1-м и  8-м блоках, 
а  также на  8-м блоке провели 
демонтаж части старых фун-
даментов и  залили новые. По-
мимо этого метатрансстро-
евцами была подготовлена 
площадка для  работы высот-
ного крана Liebherr на факель-
ной установке.

Можно долго перечислять объ-
екты, виды работ, где задей-
ствованы строители, но  стоит 
отметить, что  невозможно до-
биться результатов в  работе 
без  грамотной кадровой по-
литики, знаний современных 
строительных технологий, 
использования усовершен-
ствованного оборудования и, 
конечно, профессионализма 
каждого на  своем рабочем ме-
сте. В  компании «МетаТранс-
Строй» благодаря грамотному 

руководству, мастерству и опы-
ту стажистов начинающие 
работники, быстро осваивая 
профессию, становятся про-
фессионалами. А  постоянный 
рост квалификации сотрудни-
ков, в свою очередь, позволяет 
с  каждым годом коллективу 
компании увеличивать объемы 
производства.

За  годы деятельности предпри-
ятия сложились здесь и свои по-
стоянные традиции. Ежегодно 
накануне профессионального 
праздника лучших работников 
награждают почетными грамо-
тами, благодарственными пись-
мами и  денежными премиями. 
В этом году более трех десятков 
сотрудников получили заслу-
женные награды. Есть в их чис-
ле и люди, работающие в компа-
нии со дня ее образования: это 
Валерий Ванюков, Владимир 
Айтуков, Николай Явлошевич, 
Максим Зорин, Владимир Тиви-
ков, Андрей Аничин, Алевтина 
Эрбес, Дарья Семенова, Вера 
Барабанова, Александра Браж-
никова, Татьяна Черентаева, Ла-
риса Улюсова.

Ольга ИВАНОВА
Фото автора

М Е ТАТ РА Н С С Т Р О Й     День строителя

ООО «МетаТрансСтрой» входит в группу компаний 
«Метафракс». Предприятие предоставляет полный 
спектр услуг в сферах промышленного и гражданского 
строительства. Оказывает услуги по предоставлению 
грузовой, пассажирской и дорожно-строительной техники. 

ПрАЗДНИК В рАЗгАрЕ РЕмОНТОв
Свой профессиональный праздник строители «МетаТрансСтроя» отмечают в пору для них 
насыщенную и жаркую не по погоде. Август – последний летний месяц, и нужно успеть завершить 
все сезонные работы, пока не зарядили осенние дожди. При этом качественно и в срок выполнить 
все вверенные работы в рамках остановочного ремонта агрегата метанола.

За три года строители «МетаТрансСтроя» возвели в Губахе два дома для сотрудников 
компании «Метафракс»
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Встреча прошла плодотворно, члены 
совета директоров лично посетили 
возводимые в  рамках инвестици-

онной программы объекты и оценили сте-
пень их готовности.

– компания «метадинеа» в  насто-
ящее время активно ведет инвестицион-
ную деятельность. На  производственной 
площадке в  Орехово-Зуеве реализуются 
сразу несколько крупных инвестиционных 
проектов, после завершения которых су-
щественно увеличатся производственные 
мощности компании. Один из  них  – это 
строительство второй установки по  про-
изводству формалина. Проект имеет пер-
спективный статус и  позволит увеличить 
выпуск концентрированного формалина 
(55 %) на  90 тыс. тонн в  год и  полностью 
закрыть потребность внутризаводского 
потребления,  – отметил генеральный ди-
ректор ООО «Метадинеа» Игорь Спас-
ский.  – Помимо этого мы приступили 
к  фазе строительно-монтажных работ 
по  установке дополнительного реактора 
R-1500 объемом 80 кубических метров. 
Ввод в  эксплуатацию данного реактора 
позволит нарастить производственные 
мощности по выпуску смол на 50 тыс. тонн 

в  год. В  стадии реализации еще  два ин-
вестиционных проекта  – строительство 
установки получения азота и расширение 
емкостного парка для  готовой продукции 
и  рецикловых вод. Все проекты имеют 
большое значение и востребованы рынком 
синтетических смол.

К  слову, символическую капсулу в  осно-
вание нового производства «Формалин-2» 
руководители компании заложили в июле 
прошлого года, в  декабре этого года ожи-
дается окончание первого этапа пускона-
ладочных работ. Ну а  полное завершение 
проекта и  введение установки в  эксплуа-
тацию «Метадинеа» планирует на  январь 
2018 года.

«мы должны быть увеРены, 
что  можем правильно обслуживать ры-
нок – это основная цель компании. Для по-
вышения конкурентоспособности и  даль-
нейшего развития бизнеса «Метадинеа» 
постоянно осуществляет стратегические 
инвестиции. Новейшим шагом в  раз-
витии деятельности компании является 
ввод в  эксплуатацию второй установки 
по  производству формальдегида на  про-
изводственной площадке в  Орехово-Зуе-

ве,  – подчеркнул управляющий директор 
компании «Метадинеа-Австрия» и  «Ме-
тадинеа-Россия» Ральф Тойер. – На новом 
производстве будет использоваться техно-
логия компании JM Formox AB. Во  время 
выездного заседания совета директоров 
компании мы побывали на строительстве 
установки. Не  ошибусь, если выражу об-
щее мнение о том, что конструкция нового 
агрегата возведена надлежащим образом. 
Подтверждением грамотно выполненной 
задачи явились первые эксплуатационные 
испытания, которые продемонстрирова-
ли эффективные результаты. В настоящее 
время строительство находится на  этапе 
завершения, и руководство компании уде-
ляет особое внимание обеспечению без-
опасности и  стабильности работы нового 
агрегата.

Однако мы не собираемся останавливаться 
на этом. Следующий шаг в стратегическом 
развитии компании уже делается. Допол-
нительный 80-кубовый реактор R-1500 
находится на  стадии завершения и  будет 
введен в эксплуатацию в декабре 2017 года. 
Эти два важных проекта и дальнейшие до-
полнительные инвестиционные решения 
должны гарантировать благоприятное 
развитие «Метадинеи».

Анаит ЕРАНОСЯН
Фото автора

официально     М Е ТА Д И Н Е А

«Метадинеа» нацелена на расширение производства синтетических смол 
в соответствии с потребностями рынка в России.

ИНВЕСТИцИОННыЕ ШАгИ в БУДУщЕЕ
Второго августа на производственной площадке «Метадинеи» в Орехово-Зуеве состоялось 
выездное заседание совета директоров компании. Топ-менеджеры лично побывали 
на строительных площадках нескольких инвестиционных проектов, реализуемых в Подмосковье.
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 КОМПАНИЯ ВОШЛА В МИрОВОй 
рЕйТИНг вЕДУщИх хИмДИсТРИБЬЮТОРОв
Компания Metadynea Trading впервые попала в рейтинг ТОР-100 крупнейших дистрибьюторов 
химических веществ по версии ICIS.

Компания Metadynea Trading SA со 
штаб-квартирой в Женеве основана 
в ноябре 2014 года, осуществляет 
торговлю экспортной продукцией 
ПАО «Метафракс» – метанолом, 
уротропином и пентаэритритом. 

Продолжение. Начало на стр. 1

–Данный рейтинг основывает-
ся на  глобальных продажах, 
а  за  основу берётся анализ 

стоимости и  объёма продаж компании 
за  прошедший год,  – пояснил предста-
витель Metadynea Trading SA Василий 
Михайлов.  – Рейтинг градирует лидеров 
продаж и публикует результаты в журна-
ле ICIS Chemical Business – еженедельном 
издании, освещающем мировые рынки 
химической продукции. К  слову, еже-
недельник издается Информационным 
агентством ICIS, анализирующим состо-

яние химических рынков, признанным 
единственным котировальным агент-
ством на мировом рынке метанола.

по словам экспеРта, ICIS уже вось-
мой раз опубликовала рейтинг в Chemical 
Business, но компания Metadynea Trading 
SA впервые попала в  престижный пе-
речень. По  мнению г-на  Михайлова, 
рейтинг помогает участникам рынка 
ориентироваться в  расширяющемся гло-
бальном секторе распределения.

– включение в данный Рейтинг 
означает признание нашей группы ком-

паний значимым участником мирового 
рынка химической дистрибуции,  – уточ-
нил Василий Михайлов.  – Рейтинг по-
зволяет более широкой аудитории рас-
сказать о  группе компаний «Метафракс», 
привлечь внимание к масштабам нашего 
бизнеса и  увеличить возможности при-
влечения новых клиентов и поставщиков.

КУЛЬТУрА ПрОИЗВОДСТВА 
НА ВыСОТЕ

компания «метафРакс» вновь 
оказалась в  числе победителей смотра-
конкурса на  лучшее санитарно-бытовое 
обслуживание работников организаций 
химотрасли региона, проводимого Рос-
химпрофсоюзом. На  этот раз профсоюз-
ные коллеги по  достоинству оценили со-
стояние бытовых помещений и  условия 
отдыха работников цеха подготовки про-
изводства.

При  проверке санитарно-бытовых условий 
цеха члены комиссии отметили комфорт, уют, 
а также высокий уровень производственной 
культуры. Руководство подразделения уде-
ляет серьезное внимание этому вопросу. Так, 
в  минувшем году здесь был проведен вну-
тренний и наружный ремонт 472-го корпуса, 
завершена реконструкция корпуса 1517. Пре-
образилась после ремонта комната приема 
пищи в корпусе 1634, здесь заменили линоле-
ум, установили дозаторы мыла, обновили ин-
терьер, сменив шторы и скатерти. В мужском 
бытовом помещении провели замену сантех-
ники, установили стиральную машину.

Побывав на других родственных предпри-
ятиях региона, комиссия решила отметить 
в  том числе и  наш цех подготовки произ-

водства. В  группе химических предпри-
ятий с  коллективом более одной тысячи 
человек «Метафракс» назван одним из луч-
ших. На  производственной конференции 
по итогам полугодия руководству ЦПП за-
меститель председателя крайкома Росхим-
профсоюза Владимир Потеряев вручил ди-
плом и денежную премию.

стоит отметить, что  на  протяже-
нии последних лет компания «Метафракс» 
ежегодно становится победителем в  дан-
ном смотре-конкурсе, это говорит об  от-
ветственном и  серьезном подходе как  ру-
ководства предприятия, так и начальников 
подразделений и  коллективов к  производ-
ственной культуре.

М Е ТА Д И Н Е А     рейтинги

Члены конкурсной комиссии высоко оценили комфорт и уют комнаты приема 
пищи в цехе подготовки производства

химия без границ12
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СПЕцОДЕжДА 
ПОД КОНТрОЛЕМ

РегуляРно на  центРальный 
склад предприятия поступают партии но-
веньких спецовок, защитных костюмов, 
комбинезонов, курток, халатов, ботинок, 
сапог, перчаток… И  также регулярно эти 
поставки проходят строгий контроль. 
Еженедельно комиссия в  составе пред-
ставителей отдела охраны труда и  про-
мышленной безопасности, управления 
материально-технического снабжения, 
профсоюзной организации предприятия 
проводит проверку поступающей спец-
одежды, спецобуви и  средств индивиду-
альной защиты.

– Наша задача заключается в проверке по-
ступающей спецодежды, спецобуви и СИЗ 
на соответствие ГОСТам, техническому за-
данию, образцам. Допустим, получили мы 
партию рабочих костюмов, 10 % от  посту-
пившего количества отбираем для контро-
ля. В  первую очередь проверяем их  соот-
ветствие размерам по ГОСТу, соответствие 
фасону, расцветке. Обязательно оцениваем 
качество, смотрим на наличие дефектов, – 
рассказывает инженер УМТС Екатерина 
Долганова.  – В  случае несоответствия не-
обходимым параметрам либо при  обнару-
жении брака всю партию отправляем об-
ратно производителю.

стоить отметить, что  госты 
на  рабочую или  так называемую спец-
одежду отличаются от стандартов на одеж-
ду фирменную, что  зачастую вызывает 
у  работников сомнение в  соответствии 
выб ранному размеру. Как  правило, специ-

ализированная одежда имеет более сво-
бодный крой, обеспечивая максимальное 
удобство и  комфорт работнику. Тесная 
одежда будет ограничивать движения, 
что может создать неудобства во время ра-
боты и снизить безопасность труда.

– И  конечно, работникам необходимо 
помнить, что  спецодежда  – это, в  первую 

очередь, средство индивидуальной защи-
ты, законы моды здесь не работают. В слу-
чае если у  работника возникают вопросы 
или  претензии по  спецодежде, он всегда 
может направить письменное обращение 
в УМТС или в профком предприятия, все 
обращения будут обязательно рассмотре-
ны, – отметила председатель профсоюзной 
организации Людмила Красных.

НОВОСТИ КОрОТКОй 
СТрОКОй

* на последнем заседании проф-
кома «Метафракса» начальник сектора 
по  работе с  персоналом Лариса Мамаева 
проинформировала собравшихся о новом 
порядке планирования заявок на  оздо-
ровление детей и  взрослых. До  15 сентя-
бря работникам, планирующим в  следу-
ющем году воспользоваться путевкой 
«Мать и  дитя» либо путевкой в  детский 
оздоровительный лагерь, необходимо за-
полнить заявку (формы заявок разосланы 
по  цехам и  подразделениям), в  которой 
обязательно нужно указать место плани-
руемого отдыха.

К слову, путевка «Мать и дитя» выделяется 
только при достижении ребенком четырех 
лет, так как  оздоровительные процедуры 

в  большинстве санаториев начинаются 
только с этого возраста. В следующем году 
сектор управления персоналом будет ра-
ботать со следующими оздоровительными 
лагерями: «Смена», «Жемчужина России» 
(Краснодарский край), «Сказка», «Нечай-
ка» и «Новое поколение» (Пермский край).

* в  лагеРе «новое поколение» 
под  Усть-Качкой состоялся VII форум 
молодых парламентариев, в  котором при-
няли участие председатель молодежной 
организации ПАО «Метафракс» Иван Гага-
рин, члены совета молодежи предприятия 
Сергей Абдуллин и  Ксения Музафарова. 
Форум собрал около 200 активистов, ко-
торые обсудили проблемы, провели дис-
куссии и  поучаствовали в  мастер-классах 
с  представителями правительства края. 
Полученный опыт ребята намереваются 
использовать в  своей работе и  надеются, 

что  это даст новую волну активности мо-
лодежи нашей компании.

* в  последних числах июля 
проф союзная команда «Метафракса» при-
няла участие в IX туристическом слете Рос-
химпрофсоюза Прикамья. Призовых мест 
не  заняла, но  по  результатам выступила 
лучше, чем в прошлом году.

* 29 июля пРофсоюзной органи-
зацией предприятия была организована 
экскурсия в «Ганину Яму» (Екатеринбург). 
Экскурсанты посетили шахту, в  которой 
в  середине XIX  века добывали железную 
руду и  куда после революции были сбро-
шены тела членов царской семьи. Для уве-
ковечения памяти царской семьи на  этом 
месте основали мужской монастырь с хра-
мом, на колокольне которого расположено 
8 колоколов, по количеству погибших.

Комиссия ведет строгий контроль соответствия спецодежды необходимым 
ГОСТам и нормам
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Г У Б А Х АТ РА Н С П О Р Т     лидер

ДОрОгА жИЗНИ сЕРГЕЯ КОЗЛОвА
Впервые за многие десятилетия конкурс профессионального мастерства работников 
железнодорожного транспорта проводится в России не в составе команд, а с участием лишь 
по одному представителю от десятков дорожных структур. Посланец компании Сергей 
Козлов стал абсолютным лидером регионального этапа в номинации «Лучший монтёр 
железнодорожного пути» Всероссийского конкурса «Лучший по профессии», состоявшегося 
в Екатеринбурге 15 июня.

Родился победитель в  Губахе 
в  1977  году, окончил 15-ю школу 
в пос. Северном, поступил в ПТУ-13 

(ныне УХТК), освоил профессию сварщи-
ка-монтажника. Отслужил срочную службу 
в  пограничных войсках, защищая рубежи 
России на дальних подступах – в Таджики-
стане. После увольнения в  запас трудился 
в  Губахе на  строительстве и  ремонте не-
больших объектов, а с 2001 года – в штате 
АО «Губаха транспорт», куда был принят 
монтёром пути. И вот минуло уже 16 лет…

– Мы в составе бригады комплексно обслу-
живаем дорожное полотно: заменяем рель-
сы и  шпалы при  необходимости, занима-
емся подбивкой, перешивкой и выправкой 
пути, ремонтируем путейское оборудо-
вание, – говорит работник, с которым мы 
встретились на  одном из  участков пути.  – 
Честно скажу, настолько мне с первых дней 
понравился труд железнодорожника, пу-
тейского монтёра, что я сразу же влюбился 
в эту профессию.

сеРгей пРизнателен своим това-
рищам за  крепкую сплочённость в  труде. 
«Посторонних людей в  нашем коллективе 
нет: все трудятся по-настоящему – да так, 
что  залюбуешься,  – говорит монтёр.  – 
Но  особо я  благодарен за  наставничество 
первому бригадиру, ныне уже пенсионеру 
Михаилу Ишимову». Тёплыми словами он 
вспомнил и  мастеров своего дела  – Вла-
димира Гинтера, Сергея Чиркова, Сергея 
Власовского, Виктора Чистякова, Марата 
Габдрахманова и других коллег.

Так вот, в ходе конкурса претендентам пред-
стояло ответить на 30 вопросов в тестовом ре-
жиме на компьютере и проявить умения и на-
выки при выполнении практического задания. 
И Сергей единственный из 27 конкурсантов – 
представителей ОАО «РЖД» и  студентов 
профильных вузов – правильно ответил на 26 

теоретических вопросов и  отлично проявил 
себя на  практике. «Мы в  отведённое время 
должны были с  соблюдением техники без-
опасности и  технологии забивать в  шпалы 
«костыли», заменять подкладки и  противо-
угоны, – пояснил победитель. – Я не первый 
раз участвую в первенствах, но мы отстаива-
ли честь предприятия командой. А в этот раз 
всё было намного сложнее».

– Отмечая высокую квалификацию работ-
ника, а  также для  стимулирования роста 
качества выполняемой работы и совершен-
ствования профессионального мастерства 
всеми членами трудового коллектива пред-
приятия руководство установило Сергею 
Александровичу персональную ежемесяч-
ную надбавку к  зарплате, – сообщила «Хи-

мии без  границ» начальник отдела кадров 
АО «Губахатранспорт» Евгения Лебер.

к слову, Работник Растёт как про-
фессионал: недавно получил профильное 
образование в  Пермском институте же-
лезнодорожного транспорта в  рамках про-
граммы подготовки специалистов среднего 
звена. Освоил специальность техника-тех-
нолога по  строительству и  эксплуатации 
путей. «Работа очень трудная: трём нашим 
небольшим бригадам нужно безупречно 
поддерживать нормативное состояние пути 
и  в  жару, и  в  дождь, и  в  лютый мороз. Тя-
жело порой бывает, но я очень люблю своё 
дело и  ни  на  что  уже не  променяю труд 
в компании, – ответил Сергей на прощание 
крепким рукопожатием. – Путейское хозяй-
ство стало дорогой моей жизни. И я с боль-
шим желанием поеду в Москву, чтобы отста-
ивать честь Губахи и нашего предприятия».

Сергей МАРИНЦЕВ
Фото автора

Сергею КОЗЛОВУ – победителю регионального этапа Всероссийского конкурса 
профмастерства «Лучший по профессии» в номинации «Лучший монтёр пути» 
предстоит 19 сентября подтвердить свой высокий результат на всероссийском 
уровне, оспорив первенство среди 34 посланцев дорожно-транспортных 
предприятий страны – лидеров региональных этапов

в чЕсТЬ ДНЯ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКА и с учётом победы в региональном этапе 
конкурса профмастерства руководство АО «Губахатранспорт» наградило сергея 
Козлова почётной грамотой и денежной премией.
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социальная активность     Т Д  М Е ТА Ф РА К С 

Летним субботним утром 12 августа более полусотни сотрудников компании «Метафракс» 
отправились в Ильинский район на гостеприимную, залитую солнечным светом базу отдыха 
«Обвинская фактория», чтобы принять участие в корпоративном слете.

КОрПОрАТИВНАЯ «МОЗгОБОйНЯ»

Мероприятие началось с  ярких 
и  креативных домашних зада-
ний-визиток, представивших 

каждую команду и  ее участников под  все-
общие аплодисменты. В течение всего дня 
участники корпоративного слёта оттачи-
вали навыки деловой коммуникации, при-
меняли находчивость и  смекалку при  вы-
полнении непростых заданий в  рамках 
деловых и интеллектуальных игр. В конце 
каждой обсуждали между собой и  с  веду-
щими результаты переговоров, отмечали 
сильные стороны и  недочеты при  приня-
тии решений, которые необходимо учиты-
вать как  на  работе, так и  в  повседневной 
жизни.

После сытного обеда участники сразились 
в  интеллектуально-развлекательной игре 
«МозгоБойня», померившись в  знании 
истории компании «Метафракс», знаме-
нательных событий, тонкостей технологии 
производства метанола и  других продук-
тов. По  результатам игры была выявлена 
самая эрудированная команда, которая 
обошла с  внушительным отрывом всех 

остальных участников корпоративной 
«МозгоБойни».

пРодолжился вечеР на  спортивной 
площадке, где команды сразились в  весе-
лой спартакиаде. Участники соревновались 
в  турнире по  мини-боулингу, стреножен-
ному футболу, веселой эстафете и  задор-
ной игре по  перекидыванию теннисных 
мячиков. Несмотря на  забавные состяза-
ния, борьба оказалась не на шутку серьёз-
ной, команды выложились на  все 100 %. 
На каждом из этапов спартакиады «корпо-
ративные спортсмены» поддерживали друг 
друга, болели за свою команду, подставляя 
дружеское плечо, а иногда и ногу.

по  итогам интеллектуальных игр 
и  спортивных состязаний объективное 
жюри отметило команду «БЭМС», побе-
дившую в  общем зачете, а  также игроков, 
наиболее ярко проявивших себя в  этот 
день. Награждение участников провел 
председатель совета директоров ПАО «Ме-
тафракс» Армен Гарслян, отметив сильные 
стороны каждого из  победителей корпо-

ративного слета, а  также обозначив на-
правления, в  которых всем сотрудникам 
компании необходимо развиваться и  со-
вершенствоваться ежедневно.

Программу корпоративного слета помог-
ли разработать и провести преподаватели 
«Института повышения квалификации» 
(ПНИПУ, Пермь), которые также отметили 
высокий потенциал сотрудников компа-
нии «Метафракс».

Наталья ЛЯТАМБУР
Фото автора
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М Е ТА Ф РА К С     туристический слёт – 2017

 
 

Юбилейный X туристический слет ПАО «Метафракс» на лоне великолепной шумихинской природы на берегу Усьвы на три дня 
сплотил пять команд из различных структурных подразделений компании

Первый день встретил туристов проливным дождем, но это 
не помешало им разбить лагерь и приступить к заготовке 
дров. К слову, все три туристических дня судьи строго 
следили за состоянием биваков и даже штрафовали команды 
за несоблюдение порядка

В конкурсе «Блюдо» свой кулинарный шедевр представляет 
команда «Гринпис». Стоит отметить, что практически 
все сборные в этом конкурсе ограничились холодными 
закусками, единственным «горячим» исключением оказался 
рулет «Полено» в исполнении команды «Понаехали». 
При этом условием конкурса было определено наличие 
в блюде обязательных ингредиентов – яйца и сыра

Стартовали с профсоюзных подарков. После приветственных 
слов и коротких, но емких пожеланий председателя 
профсоюзной организации Людмилы Красных, ее 
заместителя Рината Хазеева, лидера молодежной 
организации Ивана Гагарина командам были вручены 
небольшие фонарики – вещь на слете необходимая

Самая юная участница турслета Алиса не испугалась ни 
дождливой погоды, ни походных трудностей
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туристический слёт – 2017     М Е ТА Ф РА К С

 
 

 
 

Водную переправу успешно преодолевает команда 
производства метанола. В этом году судьи приготовили 
для команд непростую полосу препятствий – помимо 
водного этапа участникам предстояло преодолеть «паутину», 
«ромб», навесное бревно и сделать это не только качественно 
(чтобы избежать штрафных баллов), но и быстро

Конкурс «Распилка бревна» отнял у участников немало 
сил и вызвал бурю эмоций. Как ни старалась сборная 
«Пульта управления» (на фото), но все же не смогла 
опередить лучших пильщиков из команды «Привала.нет», 
справившихся с этим заданием всего за 49 секунд

По результатам общего зачета туристического слета 
«Метафракс-2017» кубок за первое место взяла сборная 
«Привала.нет». На втором месте расположилась команда 
«Понаехали», третья ступень почетного туристического 
пьедестала досталась команде «Метанол»

На «маршруте выживания» традиционно командам нужно 
было показать навыки скалолазания, умение вязать узлы, 
знание медицины. Сложной для многих команд на этот 
раз стала викторина, судьи приготовили массу каверзных 
вопросов по географии Пермского края и на другие темы. 
Ну а физически отдохнуть, но в то же время эмоционально 
взбодриться участникам помогла «художка»

Церемония награждения стала приятным заключительным 
этапом слета. Команды из рук судьи Ришата Ишманова 
заслуженно получили подарки, которые, конечно, были 
исключительно туристической направленности. Более того, 
по итогам каждого конкурса лучшая сборная также получала 
необходимые походные презенты

Чемпионы турслета-2017 – команда «Привала.нет», взявшая 
максимальное количество первых мест в конкурсах слета. 
Она стала лучшей на «маршруте выживания», на «полосе 
препятствий», в распилке бревна, содержании бивака 
и викторине. Поздравляем!
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Ф Е С Т И В А Л Ь    тайны горы Крестовой

ДрАМА жИЗНИ НА ЖИвОПИсНОм 
ЛАНДшАФТЕ
На живописных берегах Широковского водохранилища на базе отдыха «Металлург» в рамках 
фестиваля «Тайны горы Крестовой» состоялась экспериментальная постановка спектакля 
«Прогулки по набережной. Катерина» по пьесе Александра Островского «Гроза», написанной 
в 1859 году.

Проект был организован в  рам-
ках театрального ландшафтного 
фестиваля «Тайны горы Кре-

стовой». Экспериментальную премьеру 

разделили на  ряд эпизодов, представ-
ленных на суд зрителей в природных де-
корациях. Изюминкой постановки стал 
выбор для  каждого эпизода отдельной 

сценической площадки. А  зрители, вол-
нуясь, переживали сюжет, передвига-
ясь с одной площадки на другую следом 
за актёрами.

твоРческую гРуппу возглавила 
художественный руководитель студии-
театра «Доминанта» Любовь Зайцева, 
не  первый год успешно воплощающая 
проект «Тайны горы Крестовой». Она со-
брала на творческий показ не только актё-
ров «Доминанты», но  и  коллег из  других 
театральных коллективов. В  постановке 

ТЕАТРАЛЬНый ЛАНДшАФТНый ФЕсТИвАЛЬ «Тайны горы Крестовой» 
уже имеет свою историю, став визитной карточкой Прикамья. За годы 
существования культурный форум собрал свыше 50 тысяч зрителей, войдя 
в подборки новостей различных смИ. Обрёл высокую оценку экспертного 
совета, стал весомой составляющей организации туризма в Пермском крае 
и имеет свой фирменный стиль.

В семействе Кабановых царила нервная обстановка
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приняли участие москвичи  – актёры Ки-
рилл Зайцев, Тимур и  Татьяна Дружковы 
(МХАТ им. Горького), актёр из  Вильнюса 
Антон Патлин (купец Савел Дикой). А все-
го в проекте заняты около тридцати арти-
стов с учётом пятерых детей.

– в  нашем спектакле актёры вплот-
ную приближены к  зрителю, от  этого воз-
никает острое ощущение современности 
давно минувших лет,  – открыла встречу 
вступительным словом Любовь Зайцева, 
организовав раздачу зрителям дождевиков 
и зонтиков. Вдруг раздался гром, сверкну-
ла молния, полил дождь. Худрук глянула 
на небо и, улыбнувшись, сказала: «Но гро-
зу мы не вызывали. Она сама пришла при-
родной декорацией в тему сюжета».

По мнению Любови Фёдоровны, тема спек-
такля актуальна и  сегодня: семейный биз-
нес влияет на домашний быт, на душевные 
порывы человеческой натуры. Доказано 
жизнью, что  высокие чувства обесценива-
ются жаждой быстрой наживы.

Но  вначале худрук вместе с  молодыми 
режиссёрами Ринатом Кияковым и  Дми-
трием Огородниковым осмотрела не-
сколько вероятных сценических мест 
на  берегах водохранилища и  выбрала 
базу отдыха «Металлург». Сюжет разви-
вался на  фоне широко раскинувшихся 
вод реки Косьвы и возвышающихся сосен 
и  берёз. Откуда-то  негромко лилась му-
зыка, сочиненная Сергеем Горбуновым, 
она создавала эмоциональный колорит 
старинных мелодий и волнующую атмос-
феру. Судьбоносные эпизоды из  жизни 
Катерины развивались на  прибрежной 
площадке, где героиня металась в  пред-
смертной тоске, словно подстреленная 
птица. К  слову, зрители, вспомнив текст 
пьесы из  школьной программы, произ-
несли фразу вместе с Катериной: «Отчего 
люди не летают?»…

Отъезд Тихона Кабанова (Алексей Корсу-
ков) в  Москву начинался на  лестнице, ве-
дущей к реке. Там он принародно (зрители 
стояли рядом со  сходнями) по  указанию 
матери Марфы Игнатьевны (Наталья Жи-
гачёва) исполнял домостроевский ритуал 
расставания с женой Катериной. При этом 
подчеркивалась показушность родствен-
ных отношений в семье Кабановых, над ко-
торой посмеивались зрители вместе с актё-
рами. Затем все смешались в одну шумную 
толпу, появились цыгане и вовлекли в свой 
круг Тихона. Он пел, танцевал, горевал, 
целовался с  молодой цыганкой… Нако-
нец раздался прощальный гудок парохо-
да, ждавшего Тихона, и  он скорбно замер 
на палубе, словно предчувствуя беду.

Красота вековечной природы заметно 
контрастировала с  несправедливостью, 
которая сквозила в  отношениях между 
родными в  семье Кабановой. Первая про-
гулка Катерины по  набережной с  «ма-
менькой» и мужем Тихоном дала зрителям 
возможность прочувствовать типичность 
семейной жизни. Прогулка с сестрой мужа 
Варварой открыла неумение Катерины 
скрывать противоречивость чувств перед 
золовкой. А  поиск брошенного в  траву 
ключа от потайной калитки и первая встре-
ча с Борисом воспринимались как отчаян-
ная тяга целомудренной женщины, скован-
ной строгими общественными правилами, 
к  природному началу  – теплу искренних 
отношений и настоящей любви.

актРиса алсу юсупова прожива-
ет жизнь Катерины психологически ярко 
и достоверно: ей удалось убедить зрителей 
в  неодолимости охватившего чувства, по-
казать драму души, объятой естественным 
чувством и  измученной домостроевским 
укладом, показать неизбежность трагиче-
ского финала. Борис Григорьевич тоже вы-
глядит жертвой судьбы: молодой человек 
в европейском костюме и с интеллигентны-
ми манерами стал «белой вороной» среди 
жителей Калинова. Признаваясь в  любви, 
он рыцарски преклонил перед Катериной 
колено. И этот жест не выглядит напыщен-
ным: красотой позы актёр убедил зрителей 
в глубине чувств своего персонажа.

Органично вписались в спектакль характе-
ры конторщика купца Дикого Вани Кудря-

ша (Тимур Глушков), Варвары (Ксения Па-
лешева) и Глаши – девки в доме Кабановой 
(Марии Зуевас), мещан – Кулигина (Виктор 
Яскевич) и  Шапкина (Иван Салахбеков). 
Впрочем, и  остальные исполнители хоро-
шо вживались в образы, укрепляя рисунки 
ролей, например, группа цыган с  гитарой. 
Ведь постановка лишь начала жить, и у неё 
всё ещё впереди.

по мнению зРителей, не убоявших-
ся нешуточного дождя, благодаря ланд-
шафту драма, которую пережили Катери-
на и Борис, выглядит весьма реалистично. 
«Чувства, рожденные под небесами, у бере-
га реки, воспринимаются вечной легендой 
о силе любви, ради которой и стоит жить, – 
поделилась впечатлениями с  «Химией 
без  границ» зрительница из  Губахи Анна 
Котова. – Я это остро почувствовала».

– «Тайны горы Крестовой»  – это чере-
да ярких ежегодных разножанровых те-
атральных постановок,  – заявила глава 
оргкомитета фестиваля Мария Коновало-
ва.  – В  этот раз его география расшири-
лась: спектакль «Прогулки по набережной» 
с аншлагом прошёл и на ландшафтах Усть-
Качки. Бесспорно, «Закат на  Крестовой»  – 
самая массовая культурная акция, но и ка-
мерные постановки вносят в театральный 
форум особый колорит. Благодарим парт-
нёров и  всех сопричастных за  весомый 
вклад в организацию постановок.

Герман САМАРИН
Фото автора
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Волнующая первая встреча влюблённых – Катерины (Алсу Юсупова) и Бориса 
Григорьевича (Кирилл Зайцев) 
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Г О Р О Д С К О Е  П Р О С Т РА Н С Т В О    выставка Марка Шагала

Иллюстрации к Библии Марк Шагал начал создавать 
в 30-е годы, а закончил уже после Второй мировой 
войны. Обширная серия, увидевшая свет после долгих 
лет кропотливой работы, продемонстрировала поистине 
уникальное видение художником Библии. Специально 
для создания данной серии произведений художник 
овладел техникой литографии. Двадцать четыре работы 
из серии «Окна Иерусалима», также включенные 
в экспозицию, являются эскизами витражей для синагоги 
при госпитале в Иерусалиме.

СВЯЩЕННОЕ ПИСАНИЕ в ЛИчНОй 
ЕвРЕйсКОй ИсТОРИИ
16 августа в Губахинском городском музее состоялось открытие выставки литографий одного 
из выдающихся авангардистов XX века Марка Шагала.

Всоставе экспозиции «La 
Bible» были представле-
ны более шестидесяти 

работ  – цветные литографии, 
иллюстрирующие события 
Ветхого Завета, и  эскизы ви-
тражей мастера для еврейского 
госпиталя «Окна Иерусалима». 
Организатор выставки, дирек-
тор пермской галереи «25 / 17» 
Марина Фельдблюм привез-
ла экспозицию из  арт-центра 
в  Перинных рядах (Санкт-
Петербург).

Идея показать работы Шагала 
губахинцам возникла не  слу-
чайно – Музей Угля, созданный 
в рамках проекта «Центр куль-
туры Пермского края», уже 
не  раз принимал выставочные 
проекты галереи «25 / 17».

– в  2016  году к  театрально-
му проекту «Закат на  Кресто-
вой» галерея «25 / 17» привезла 
прекрасную выставку работ 
петербуржского художника 
Армена Гаспаряна, совместно 
с дизайнерским проектом Еле-
ны Стариковой, вдохновлен-
ным творчеством мастера,  – 
рассказала Мария Коновалова, 
руководитель оргкомитета фе-
стиваля.

Тогда мало кто  мог поверить, 
что  подобные дефиле мож-
но организовать в  небольшой 
Губахе. Но  прошел лишь год, 
и  в  городе химиков и  горня-
ков  – оригиналы известнейше-
го авангардиста Марка Шагала.

– Наш музей может прини-
мать такие серьезные выстав-
ки, и мы готовы брать на себя 
ответственность, чтобы у  гу-
бахинцев была возможность 
насладиться искусством,  – го-
ворит директор городского му-
зея Наталья Хороманская.

Выставка стала настоящим 
подарком городу, работы Ша-
гала нечасто выставляются 
в  России, и  считанные музеи 
имеют в  своей коллекции под-
линные произведения автора. 
Более того, несмотря на  значи-
тельный интерес к  творчеству 
художника во  всем мире, эта 
серия до  сегодняшнего дня яв-

ляется малоизвестной широко-
му кругу зрителей. Выставку 
«Библейские сюжеты» в  Губахе 
можно без  преувеличения счи-
тать историческим событием.

в  экспозиции были пред-
ставлены литографии, иллю-
стрирующие события Ветхого 
Завета. Каждая из  них являет 
собой оригинальное прочтение 
Библии. Работы сопровожда-
лись библейскими текстами, 
описывающими каждый кон-
кретный сюжет.

– Это по-настоящему удиви-
тельное событие для  нашего 
города, уникальная возмож-
ность прикоснуться к творени-
ям великого мастера,  – побла-
годарил на открытии выставки 
организаторов проекта помощ-
ник генерального директора 
ПАО «Метафракс» Алексей 
Мазлов.

«Марк Шагал  – величина зна-
чимая, для  Губахи особенно. 
Я  рада, что  наш город высоко 

держит планку культурной 
столицы. Уверена, эта выставка 
по-новому открыла губахин-
цам имя Марка Шагала»,  – по-
делилась заместитель главы го-
родской администрации Алла 
Самара.

выставка литогРафий 
автора отработала в  губахин-
ском музее две недели. За  эти 
дни в книге отзывов появилось 
немало добрых слов. «Это чудо! 
Восхищена. С  каждым ракур-
сом открывается абсолютно 
что-то  новое, неизведанное», 
«Спасибо за  чудесную выстав-
ку. Очень впечатлили библей-
ские сюжеты», «Совершенно 
замечательная выставка, очень 
трогательная» – так отозвались 
о  работах мастера губахинцы. 
А  актеры «Доминанты» под-
метили: «Не  представляем, 
что  должно было случиться 
у  жителей нашего города, что-
бы они не  нашли времени на-
сладиться Шагалом».

Ольга ИВАНОВА
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